

LOS ARTESANOS DE BOGOTA

AL CONGRESO NACIONAL.

Ciudadanos senadores i representantes.

Los artesanos de Bogotá, que somos siempre los verdaderos patriotas, i los que, sin interes de ninguna clase, sacrificamos nuestra vida i nuestros pequeños intereses cuando la nacion los necesita, nos creemos en esta ocasion en el premioso deber de solicitar del congreso nacional que no rechacen de una manera tan indigna el empréstito que el ciudadano gran jeneral Mosquera ha contratado en el exterior ; pues los que estuvimos en la barra de la cámara de representantes el dia de ayer, nos persuadimos que entre vosotros hai hombres que no merecen ese puesto, porque no saben cumplir con la voluntad del pueblo que representan, i que no son patriotas sino por intereses personales.

Cuando el pueblo colombiano en masa se precipitó a las urnas eleccionarias a depositar su voto para presidente de la república por el gran jeneral Mosquera, lo hizo porque tenia confianza en él, i porque seria, como lo consideramos todos i particularmente los artesanos de Bogotá, el único que podria colocar la república a la altura que ella merece. Pero nosotros que lo hemos visto, nos hemos persuadido que una parte del congreso le hace una oposicion descarada para desacreditar de esa manera la administracion que empieza.

Pues cuando el señor M. Suárez Fortoul nos suplicó que diéramos nuestro voto por él para representante del pueblo de Cundinamarca, nosotros vacilamos a pesar de sus ofertas en su calidad de adicto a la administracion Mosquera ; pero creimos que dicho señor, a lo ménos, era patriota i pensaba con su cabeza ; i ese mismo ciudadano rechaza el empréstito sin poner razones de ninguna clase ; i hoi preguntando cuál habrá sido el motivo por el que dicho señor no ha cumplido con el deber que le impuso ese pueblo a quien él suplicó para ser elejido i que lo tiene allí sentado, hemos venido a saber que es porque no pudo obtener un destino i un dinero que necesitaba para marchar con su familia al extranjero, i de estos hai muchos que proceden de la misma manera.

Ved, ciudadanos representantes honrados, si esto es patriotismo, si esto es saber cumplir con la mision del pueblo ; pero de hoi en adelante nosotros sabremos elejir nuestros representantes, escojiéndolos entre los artesanos, que son los únicos desinteresados i patriotas.

Por tanto, esta reclamacion se dirige a los hombres honrados que, como creemos, hai algunos aun entre vosotros que no dejarán burladas las reclamaciones de su pueblo, i que él aguarda en expectativa, i confia en que si no aprobais ese contrato, a lo ménos no lo rechazareis de esa manera que ofende la dignidad del presidente i del pueblo que lo ha elejido, pues es preciso apreciar en algo el trabajo que el padre del pueblo ha hecho por su felicidad.

LOS ARTESANOS DE BOGOTA.

Bogotá, 15 de junio de 1866.